



西中健児

『言葉は、弾丸にもなる。』

校長 小原 忍

6月6日付けの南日本新聞にACジャパンの「言葉は、弾丸にもなる。」という広告が大きく載っていました。添えられた文章を簡単に紹介すると「言葉は、あなたが思っているよりも強い。いま、誰もが気軽に世界へ言葉が届いてしまう世の中です。慎重になりたい。その送信ボタン、押しても大丈夫ですか?」などと書かれています。写真をよく見てみると、キーボードの表面は日頃見慣れているものと全く違い、すべてのキーに弾丸が描かれています。Enterキーにはもっと恐ろしい絵が描かれています。

この日は全校朝会で、漫画家で絵本作家のおーなり由子さんの「ことばのかたち」について話すつもりでいました。「言葉が目に見えたらどんな形をしているだろう。愛にあふれた言葉はどんな形だろう。相手を傷つける言葉が、相手に突き刺さるのが目に見えたらどんなだろう。」といった内容の絵本です。その前の全校朝会の時から、言葉の使い方についてじっくり考えてほしいと思って、「ふわふわ言葉」と「とげとげ言葉」という小学校3年生の作文を紹介していました。「教室には今日も大好きな友だちがいる。今日はどんな「ふわふわ言葉」を使おうかな。」といった内容の作文です。言葉が持つ影響力について、さらに考えてほしいと思い、「ことばのかたち」を紹介しました。この恐ろしいキーボードの写真も早速生徒に紹介して、「ことばのかたち」の詩とともに校長室前にも掲示しました。

6月20日の全校朝会では、自分自身に向かた言葉について話をしました。「面倒くさい」という言葉を例にして、この言葉は「面倒」に「くさい」という言葉が加わったものではないかとし、「くさい」にはにおいを意味するほかに、「いかにもそれらしい」「強調」といった意味もあることを話しました。誰にとっても「面倒」なことはあるかもしれないが、ある人にとってはそれが「面倒くさい」ことではないかもしれないし、とっても「面倒くさい」ことなのかもしれない。同じことでも人によって、受け取り方が違うのではないか。ということは、自分自身でわざわざ「くさい」という言葉を付け足して、単に「面倒」なことを「いかにも面倒だ」「とっても面倒だ」と自分自身で追い込んでいるのではないかと問いかけました。

言葉は相手に発するもので、そのことで相手は元気づけられたり傷つけられたりしますが、自分自身にもマイナスになる言葉を知らず知らずのうちに使っているのではないかと思います。相手にはもちろんのことですが、自分自身にも自分で自分を追い込むようなマイナスの言葉は使ってほしくないなあと思うことでした。そういえば30年ほど前に、高校の国語教師だった俵万智さんが出した歌集『サラダ記念日』には『『寒いね』と話しかければ『寒いね』と答える人のいるあたたかさ』という一首が寄せられており、読むだけで心がぽかぽかしてきたことをふと思いつきました。

市算数・数学部会研究会の開催

1年1組で原口先生が数学の研究授業を実施しました。学力向上に向けたICTやグループ活動を取り入れた授業を行い、市内の小・中学校の先生方で研修しました。



傘酔夜市での演奏

吹奏楽部が串木野商店街の依頼で演奏会を行いました。入学したばかりの1年生は踊りで演奏を盛り上げ、2・3年生も堂々と演奏し、地域活動に貢献しました。



平成29年6月20日発行

串木野高校OB講演会

元日比谷高校校長の久野猛先生に「郷土愛」や「ことば力」についてご講話いただきました。これから進路選択のいい指針となり、故郷の良さを再認識する機会となりました。



落語と講談のワークショップ

文化芸術による子供の育成事業として日本落語協会の4名に来校していただき、落語と講談について学習しました。本公演の7月4日は代表生徒3名の発表もあります。



またお越しください

本校卒業生の竹中未玖さんが3週間の教育実習を行いました。3年生の国語の授業と1年生の道徳の授業に取り組みました。

また、串木野高校の前田尊志先生が他校種研修に来られました。3年生の学活で進路講話をいただきました。

生徒にとっても貴重な経験になりました。



地区フレッシュ研修の開催

地区内の新規採用教員の研修会が開かれ、模範授業を下萩先生が1年生の音楽で行い、その後、西迫先生が2年2組の理科で研究授業を実施しました。



おめでとう！よく頑張ったね。

地区総体

◇陸上 男子団体1位 女子団体3位

- | | |
|---|---|
| 1位 井手迫拓哉(2年100m), 岩川元太(低110mH) | 柏輝, 末弘大貴, 新地叶望, 岩川元太(低4×100mR), 坂元莉歩(共200m) |
| 2位 外薗昇磨(共110mH), 平野凌也(走高跳), 岩川元太(走幅跳), 平廉太(三段跳) | 坂元莉歩(3年100m), 坂元茉歩(1年800m), 宮脇陽向(低80mH), 出水一咲(走高跳), 井手迫拓哉, 亀崎翔楓, 鬼塚春輝, 岡田天臣(共4×100mR) |
| 3位 新地叶望(2年100m), 岡田天臣(共通200m), 鬼塚春輝(3年1500m) | 山口裕輝(砲丸投), 山下清香(低80mH), 大雪莉子(砲丸投) |

宇野可鈴, 坂元茉歩, 宮脇陽向, 山下清香(低4×100mR)

坂元莉歩, 内田莉子, 大雪莉子, 中薗なつみ(共4×100mR)

◇女子バスケットボール部 3位 優秀選手賞 中薗なつみ

◇柔道 男子団体2位 個人1位 余凌平, 柏輝 2位 花立琢務, 西雄成 3位久木野友哉



PTAミニバレーボール大会

PTAミニバレーボール大会が行われ、2年2組が優勝しました。

またその後、学級懇談会も行われ、和気あいあいとした楽しい時間を過ごしました。



学校保健委員会

校医の宮之原先生、エアロビック連盟理事の小島さんを講師に招き、生徒の現状や家庭でできるコンディショニングについて学習しました。



主な行事

- | | |
|----------------------------|-------------|
| 3日(月) 1年自主研修, PTA役員会 | 7月の
行事予定 |
| 4日(火) 芸術鑑賞教室 | |
| 6日(木) ALT来校 | |
| 7日(金) PTA生活指導委員会, PTA総務会 | |
| 8日(土) 土曜授業日, 合唱コンクール | |
| 9日(日) 海岸クリーン作戦 | |
| 11日(火) 家庭教育学級研修視察 | |
| 13日(木) 学校運営協議会, SC来校 | |
| 14日(金) 3年男女共同参画講座 | |
| 15日(土) さのさ祭り合同補導 | |
| 18日(火) 生徒会専門委員会 | |
| 20日(木) 終業式, 地域生徒会, 大掃除 | |
| 22日(土) 県総体(陸上～23日), 夏の祭典 | |
| 23日(日) 夏の祭典 | |
| 25日(火) 県総体(柔道～26日), 県吹奏楽コン | |
| 30日(日) PTAリサイクル活動 | |

串木野西中学校公式ブログ「西中健児」の紹介

<http://kushinishi.synapse-blog.jp/>と入力するか、「串木野西中ブログ」などと入力して検索してください。Facebookは休止中で、HPは工事中です。